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Com passos decididos sobre suas vontades, dezenas de estudantes e docentes caminha-

vam pelo cenário do futuro incerto. “Segurando faixas com dizeres como “Fica UFOP” e 
‘Fica ICHS”, o público, em sua maioria estudantes e professores do Instituto de Ciências 
Humanas e Sociais(ICHS), foi às ruas do centro histórico pela manhã e no começo da 
tarde desta quarta-feira,13. O desejo de todos é o mesmo, e o coro ecoava ecoando pelo 
ambiente: “Eu já falei, vou repetir, a UFOP quer fi car aqui; Uhu, aha, o ICHS quer fi car”. 

Após a ação judicial ganha pela Arquidiocese de Mariana, a Universidade pode ter de 
desocupar o campi, caso não haja nenhuma negociação com a Igreja.  Os prédios são de 
propriedade da Arquidiocese, e o contrato de comodato cedeu por prazos 30 e 50 anos 
os espaços para a UFOP. Comodismo? Mesmo sem a ação judicial, em algum momento 
o Instituto teria de fazer alguma outra negociação ou ter de deixar o prédio. O que foi 
feito nesse sentido? O que foi pensado? Hoje tem-se a crise na educação, na política, na 
economia. Mas e ontem? E 2008, quando, por decreto, Programa de Apoio a Planos de 
Reestruturação e Expansão das Universidades Federais (Reuni) foi instituído? Será que esse 
programa e seu potencial não poderiam ter sido mais explorados pela Universidade?

Mas, como dizia Belchior, “o passado é uma roupa que não nos serve mais”. Então, e 
agora? Em nota, a Arquidiocese afi rma que continuará aberta ao diálogo com a Universi-
dade, e que continuará “fi el à sua missão evangelizadora e ao seu compromisso com a edu-
cação e a cultura”. Até quando a fi delidade com a educação é válida? E com a sociedade? 
Atualmente, o Instituto conta com cerca de 126 professores, e 1500 alunos, nos cursos de 
graduação em História, Letras e Pedagogia, assim como dos cursos de mestrado e douto-
rado em História, de Mestrado em Letras e Educação. Cerca de 24% desses estudantes são 
marianenses. O campi também é o sustento de 40 técnicos administrativos e 40 terceiriza-
dos, grande parte deles residentes na cidade. Todas essas pessoas contribuem para cerca de 
140 projetos de pesquisa e extensão da UFOP em Mariana.

Caso o Instituto tenha que deixar a cidade, a Arquidiocese estaria pronta para assumir 
tamanho papel econômico, social, cultural e político? 

A empresa Britacon Eirelli - ME,  CNPJ 
no  03 688 734/0001-01 por determina-
ção do Conselho de Política Ambiental 
- COPAM, torna público que solicitou, 
através de requerimento de licença no 
34581/2016 para LOC para a atividade 
Extração de Rocha para Produção de 
Britas com ou sem Tratamento e Pilhas 
de Rejeito/Estéril localizado à Fazenda 
do Girau, S/N - Distrito de Monsenhor 
Horta, município de Mariana/MG.

A empresa Britacon Eirelli - ME,  
CNPJ no  03 688 734/0001-01 por 
determinação do Conselho de Po-
lítica Ambiental - COPAM, tor-
na público que solicitou, através 
de requerimento de licença no 
34581/2016 para AAF para a ati-
vidade Estradas para Transporte 
de Minério/Estéril localizado à 
Fazenda do Girau, S/N - Distrito 
de Monsenhor Horta, município de 
Mariana/MG.
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¨cidades

Em sua 4º edição, o Projeto DizEnrola invadiu o bairro Santo 
Antônio no domingo (10).

DizEnrola leva muita música, 
cultura e interação ao Santo Antônio
Arte. Junto às rimas foi passado aos jovens a realidade, sabedoria e também o desejo de paz e do bem 
através do rap.

DA REDAÇÃO

Aproximação social e va-
lorização cultural são peças 
chaves para o desenvolvimento 
de nossos jovens, e o empenho 
em desenvolver projetos volta-
dos para a causa vem fazendo a 
diferença em nossa cidade. Em 
sua 4º edição, o Projeto DizEn-
rola invadiu o bairro Santo An-
tônio no domingo (10) levando 
muita troca de ideias, conheci-
mento e inspiração à todos os 
presentes com o tema: “Qual a 
Prainha que você quer?”.

Além de música e bate-pa-
po sobre os anseios e desejos 
de melhorias para o bairro, 
um pedacinho da Batalha das 
Gerais – evento que acontece 

mensalmente na Praça Gomes 
Freire - pairou sobre o DizEn-
rola. Junto às rimas foi passado 
aos jovens a realidade, sabedo-
ria e também o desejo de paz e 
do bem através do rap.

“Essa iniciativa é muito 
boa! É uma forma de espalhar 
a palavra aos jovens sobre o 
que eles realmente se identifi-
cam e gostam. Tinham muitas 
crianças e isso é importante, 
porque são nos pequenos que 
devemos focar o preparo para 
a vida”, pontuou o idealiza-
dor da Batalha das Gerais e 
integrante do Tanamente Rap, 
Pedro Khaus, falando também 
um pouco sobre a influência e 

importância das manifestações 
culturais.  “Estamos aqui para 
mostrar que na periferia não 
tem só carência. Aqui sobra 
felicidade, garra e esperança. 
O sorriso no rosto é a nossa 
maior riqueza! Tratar as pesso-
as como pessoas, como iguais, 
é o que nós fazemos. Seguimos 
firmes, fortes, saudáveis, bem 
alimentados e alegres. Essa é a 
maior resistência contra qual-
quer opressor,” afirmou Pedro.

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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O Natal de Luz – Para Viver Mariana teve uma programação 
diversificada como o Concerto Natalino com a Orquestra 
de Violões Acordes do Monte; Recitais de Natal com o Coral 
Tom Maior; Banda na Praça com a Banda São Vicente e Re-
treta Natalina com a banda União 15 de Novembro.

Primeira semana do Natal de Luz 
encantam turistas e moradores
Emoção. A abertura acendeu no coração de cada um que ali estava o amor, a esperança, a alegria.

DA REDAÇÃO

O Natal de Luz começou 
com tudo em Mariana! Diver-
sas atrações já tomaram conta 
das ruas históricas da cidade 
mineira, levando a magia e o 

encanto dessa época. A abertu-
ra foi realizada na quarta-feira 
(06) na Praça Gomes Freire e 
acendeu no coração de cada 
um que ali estava o amor, a es-
perança, a alegria. Já no domin-

go (10), o destaque aconteceu 
na Praça Minas Gerais, uma 
das sete maravilhas da Estrada 
Real, que somada a 56 vozes 
encantadoras dos membros 
dos Corais da Universidade 
Federal de Viçosa ficou ainda 
mais charmosa. Marianenses e 
turistas ocupavam as escada-
rias das igrejas Nossa Senhora 
do Carmo, de São Francisco de 
Assis e o gramado para apreciar 
a Cantata de Natal dos Corais 
da UFV.

“Ainda estou sem pala-
vras para descrever esse mo-
mento. Diria que, ainda com 
medo de que essa expressão 
não sintetize a grandiosidade 
dessa apresentação, os corais 
são magníficos”, disse o pre-
feito Duarte Júnior que esta-
va presente acompanhado de 
sua família. O evento foi uma 
das atrações do Natal de Luz 
– Para Viver Mariana que teve 
uma programação diversifica-
da no fim de semana como o 
Concerto Natalino com a Or-
questra de Violões Acordes do 
Monte, que se apresentou no 
Jardim e no CIF Cabanas; Reci-
tais de Natal com o Coral Tom 
Maior, nos bairros São Gonça-
lo e Santo Antônio; Banda na 
Praça com a Banda São Vicente 
e Retreta Natalina com a banda 
União 15 de Novembro.

SOBRE A APRESENTA-
ÇÃO - A Cantata dos Corais da 
UFV foi dividida em três par-
tes, sendo a primeira composta 
por músicas conhecidas como 
Aleluia do Filme Shrek e Maria 
Maria do Milton Nascimento. 
A segunda parte retrata a his-
tória do Menino Jesus, desde a 
concepção de Maria até o nas-
cimento de seu filho, nomeada 
como o Príncipe da Paz. Por 
fim, a última parte se encerrava 
com músicas tradicionais como 
Noite Feliz e A Paz, de Michael 

Jackson. “Foi impossível con-
ter as lagrimas quando ouvi 
Maria Maria. Lembrei-me no 
mesmo instante da minha mãe 
que também se chamava Maria 

e adorava essa música. Nesse 
momento bateu uma saudade 
e deu aquele aperto no peito”, 
disse Letícia Novaes, emocio-
nada.
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A reabertura da Sé ao público dependerá do cronograma dessa segunda etapa, com previ-
são de ser iniciada ainda no início de 2018.

Restauração da Catedral da Sé 
tem primeira etapa concluída
Reabertura. Não há previsão de quando a catedral será reaberta ao público.

DA REDAÇÃO

Com novas cores, fachada 
bege, portas e janelas em vinho, 
a igreja oficial das celebrações 
da Arquidiocese de Mariana, a 
catedral basílica de Nossa Se-
nhora da Assunção, conhecida 
também como Catedral da Sé, 
pode ser vista por completo 
por marianenses e turistas após 
serem retirados os tapumes que 
a cercava. No início de dezem-
bro foram concluídas as obras 
da primeira etapa de restaura-
ção da Sé.

De acordo com a arquiteta 
do escritório técnico do Insti-
tuto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (IPHAN) 
de Mariana e fiscal das ações do 
PAC na cidade, Flora Passos, 
nessa primeira etapa foram rea-
lizados serviços de restauração, 
incluindo consolidação e refor-
ço estrutural, com monitora-
mento arqueológico, drenagem 
de águas pluviais e instalações 
hidrossanitárias, o que totali-
zou cerca de R$ 2,72 milhões, 
recursos do programa Avançar, 
do Governo Federal, por meio 
do IPHAN.

“É gratificante ver que 
nossa matriz e um dos mais 
importantes templos religio-
sos do Brasil fica bela cada dia 
mais. Todos, principalmente os 
marianenses, não vêem a hora 
de podermos voltar a assistir 
as missas nesse espaço que faz 
parte da nossa história”, desta-
cou o prefeito Duarte Júnior.

Ainda segundo a arquiteta 
não há previsão de quando a 
catedral será reaberta ao públi-
co, visto que isso dependerá do 
cronograma da segunda etapa 
de restauração. “Está em fase 

final de publicação um proces-
so de licitação para o início de 
uma próxima etapa de inter-
venções, referente a restaura-
ção dos elementos artísticos 
integrados da igreja, tal como 
forro e retábulos, e projetos 
complementares. A reabertu-
ra da Sé ao público dependerá 
do cronograma dessa segunda 
etapa, com previsão de ser ini-
ciada ainda no início de 2018”, 
afirmou.

CATEDRAL DA SÉ - A 
Catedral de Nossa Senhora da 
Assunção – a Sé – teve sua ori-
gem na primitiva capelinha da 
Conceição, fundada em 1703, 
pelo capitão Antônio Pereira 
Machado. Dez anos mais tar-
de, no mesmo local da capela, 
iniciaram-se as obras de cons-
trução da Matriz, em madei-
ra e taipa, pelo mestre Jacinto 
Barbosa Lopes. Ao longo dos 
anos diversas obras foram ali 
empreendidas, e contou com a 

atuação de vários mestres reco-
nhecidos, entre eles José Perei-
ra Arouca.

Em 1798, decidiu-se pela 
reedificação do bem respeitan-
do os padrões arquitetônicos 
originais e optou-se pela uti-
lização pedra e cal na fachada 
frontal, conferindo a ela o as-
pecto sóbrio do barroco jesuí-
tico. Seu interior guarda um 
dos mais ricos e significativos 
conjuntos de talha de Minas 
Gerais, revelando diversas eta-
pas do barroco luso-brasileiro. 
Merece destaque a pintura do 
batistério, atribuída a Manuel 
da Costa Athayde, e o Órgão 
Arp Schnitger, doado no sécu-
lo XVIII, por D. João V, à Sé de 
Mariana.

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br

Crédito: Samuel Consentino
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Na quinta-feira (07) o prefeito também participou de outro encontro sobre o retorno da 
mineradora: a Audiência Pública sobre o Licenciamento Operacional Corretivo (LOC)

Votação aprova as primeiras licenças 
para o retorno da Samarco
Resultado. A votação ficou em 10 a 1 dos conselheiros que integram o Conselho.

DA REDAÇÃO

Aconteceu nesta segunda-
feira (11) a votação do Conse-
lho Estadual de Política Am-
biental, COPAM, que definiu 
a aprovação das licenças prévia 
e de instalação da cava Alegria 
Sul, em seu complexo em Ma-
riana. O prefeito Duarte Júnior 
(PPS) participou da reunião e 
discursou sobre o assunto. A 
votação ficou em 10 a 1 dos 
conselheiros que integram o 

Conselho.
A empresa pretende depo-

sitar nessa cava rejeitos de mi-
nério de ferro uma vez que a 
produção seja retomada. Essas 
são as primeiras licenças conce-
didas por autoridades ambien-
tais de MG à mineradora, cuja 
atividades estão interrompidas 
desde 5 de novembro de 2015 
quando ocorreu o rompimento 
da barragem de Fundão, que 
armazenava rejeitos. Com as 

licenças, a Samarco - sociedade 
entre Vale e BHP Billiton - po-
derá dar início a obras de adap-
tação e ampliação na cava.

“Fomos até a reunião do 
COPAM, porque precisávamos 
defender a nossa cidade. Mais 
uma vez reiteramos a impor-
tância da mineradora para o 
desenvolvimento econômico 
do nosso município e como os 
pais e mãos de família estão so-
frendo sem a oportunidade de 
emprego. Discursamos e logo 
depois a votação começou. Foi 
um resultado maravilhoso para 
todos nós. Em 2018 teremos a 
empresa voltando a operar, se 
Deus quiser”, afirmou Duarte.

AUDIÊNCIA – Na quin-

ta-feira (07) o prefeito também 
participou de outro encontro 
sobre o retorno da minerado-
ra: a Audiência Pública sobre 
o Licenciamento Operacional 
Corretivo (LOC), promovido 
pela Empresa Samarco, na Are-
na Mariana. Em seu discurso o 
prefeito reafirmou a importân-
cia da empresa para a cidade o 
quanto o cidadão marianense 
torce pela volta das atividades. 
O prefeito ainda destacou o 
empenho do Executivo Mu-
nicipal para ajudar a Samar-
co a voltar com as operações. 
“Reuniões, Fóruns, conversas 
com o governador de Minas, 
presidente do Brasil, documen-
tos, enfim, nos doando demais 

e vamos continuar na luta por 
nossa cidade. Ano que vem 
as coisas serão diferentes para 
Mariana e para o nosso povo.

REUNIÃO COM O DI-
RETOR-PRESIDENTE – 
Nesta terça-feira (12) o prefeito 
se reuniu com o diretor-presi-
dente da Samarco, Roberto 
Carvalho, onde debateram so-
bre questões do processo de re-
jeitos da Cava de Alegria Sul. Na 
oportunidade também discuti-
ram sobre o discurso proferido 
pelo prefeito durante a reunião 
do COPAM. Segundo Roberto 
Carvalho, o pronunciamento de 
Duarte foi de suma importân-
cia, destacando o aquecimento 
da economia local.
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Após ação judicial vencida pela Arquidiocese de Mariana, 
UFOP tenta negociação para se manter no Instituto.

UFOP discute futuro do Ichs 
Negociação. Após reunião do conselho universitário, UFOP decide continuar diálogo junto à Arquidiocese.

DA REDAÇÃO

Após a ação judicial ganha 
pela Arquidiocese de Mariana, 
em que é pedida a desocupa-
ção de alguns prédios históricos 
onde está instalado o Instituto de 
Ciências Humanas e Sociais(I-
CHS), o Conselho Universitário 
da UFOP, CUNI,  realizou uma 
reunião extraordinária na terça-
feira, 12. O encontro discutiu a 
situação da Universidade frente 
à ordem judicial. A Reitoria da 
UFOP, a Diretoria do ICHS e 
diversos estudantes, professo-
res e técnicos administrativos 
participaram da reunião, que 
também contou com a presença 
do prefeito de Mariana, Duarte 
Júnior. 

O processo
Durante a reunião, a atual 

procuradora jurídica da UFOP, 
Karina Brandao Rezende Oli-
veira, fez uma breve explanação 
e esclareceu dúvidas sobre o 
processo. 

Em 1982, a Arquidiocese 
doou o terreno à UFOP,  para 
que fosse instalado o Instituto 
de Ciências Humanas  e So-
ciais. A doação foi somente da 
terra. Com relação aos prédios 
situados no terreno,  foi feito 
um contrato de comodato, em 
que a universidade tinha o di-
reito de ocupar as construções, 
ficando sob sua responsabilida-
de a restauração e conservação. 
O Seminário Nossa Senhora da 
Boa morte foi cedido, através 
do contrato, por 50 anos, e o 
Prédio das Aulas e o Palácio dos 
Bispos por 30. 

No ano de 2002, o Ministé-
rio Público Estadual entrou com 
uma ação civil pública contra a 
Arquidiocese, em que questio-
nava a conservação dos prédios 
históricos cedidos à UFOP. Em 
2003, a  Arquidiocese notificou 
a UFOP, e ajuizou uma ação pe-
dia a rescisão do contrato de co-
modato, alegando o descumpri-
mento de cláusula por parte da 
Universidade, na falta de reparo 
aos prédios.

O trâmite foi julgado em 
2015, pela Justiça Federal de 
Belo Horizonte. A Arquidiocese 
ganhou em todas as instâncias 
do processo. A justiça determi-
nou que o comodato fosse en-
tão rescindido, e que a Univer-
sidade deve devolver o antigo  
Seminário Nossa Senhora da 
Boa Morte(o Palácio dos bispos 
já havia sido devolvido anterior-
mente), e pagar os alugueis re-
troativos desde 2003, quando a 
ação deu entrada na justiça. 

Diálogos anteriores
Nesta terça-feira, a reitora 

da UFOP, Cláudia Aparecida 
Marliére de Lima, afirma que até 
o momento, o que foi proposto 

pela Arquidiocese é a locação 
dos prédios onde está locali-
zado o Instituto. “Não temos 
recursos financeiros. Dissemos 
então que a sentença poderia ser 
executada. Fui à Brasília procu-
rar apoio junto ao  Ministério 
da Educação. O MEC  afirmou 
que podemos assumir um con-
trato de aluguel, que o ministé-
rio apoia, mas teríamos que tirar 
de parte nosso custeio”. 

A diretora do Instituto, 
Margareth Diniz, ressalta as ne-
gociações com a Arquidiocese 
são o principal objetivo no mo-
mento, mesmo com propostas 
da prefeitura de outras cidade,s 
como Ouro Preto, para abrigar 
o campi. “Acreditamos que não 
é o momento de pensar na saí-
da deste espaço. A gente ainda 
tem esperança de permanecer 
aqui em Mariana, e não estamos 
considerando o desmembra-
mento do ICHS”. Para o prefei-
to de Mariana, Duarte Júnior, a 
mudança do Instituto da cidade 
causaria um prejuízo incalculá-
vel. “Se o ICHS deixa Mariana,  
teremos a segunda maior tra-
gédia da nossa cidade”. Duarte 
afirmou ainda que as medidas 
que cabem ao poder público se-
rão tomadas, como uma reunião 
com  o Ministro da Educação, 
Mendonça Filho, e o diálogo 
com a Arquidiocese. 

Após o diálogo, o CUNI 
apresentou uma nota de posi-
cionamento frente ao futuro 
do ICHS. Na nota, a UFOP 
reiterou a necessidade de con-
tinuar com o seu legado no 
município, iniciado em 1979, e 
afirmou que o “ICHS é Maria-
na!”.  De acordo com o docu-
mento,  

a Universidade ‘tem gran-
de interesse, como sempre veio 
fazendo, em retomar o diálogo 
com a Arquidiocese de Mariana 
e com os demais setores repre-
sentativos da região, mostrando 
que, ao se penalizar um patri-
mônio público como a Univer-
sidade, o prejuízo recai sobre 
toda a sociedade que a susten-
ta, por meio de seus impostos, 

e mais fortemente sobre uma 
parcela significativa de famílias 
que não têm recursos para pa-
gar pela educação superior de 
seus filhos”. 

 
O outro lado

Procurada pelo Jornal Pon-
to Final, a Arquidiocese disse 
que no momento manteria o 
posicionamento divulgado em 
nota na última semana. De acor-
do com a nota, a Arquidiocese 
“se mantém aberta ao diálogo 
com a UFOP em busca de so-
lução que seja satisfatória para 
ambas as partes”. A Arquidio-
cese mantém o posicionamento 
de que “em nenhum momento 
exigiu da UFOP a desocupação 
dos prédios”, o que foi contes-
tado na reunião do CUNI.  

A carta afirma também que 
“a UFOP reivindicou para si a 
propriedade nos prédios, o que 
motivou uma ação judicial”.  De 
acordo com a procuradora  da 
Universidade, “o processo par-
tiu da arquidiocese, a UFOP 
nunca foi para a justiça pedir a 
propriedade desses prédios. A 
Universidade queria continuar o 
relacionamento com o comoda-
to, ocupando legitimamente o 
prédio pelo contrato de como-
dato”. 

 
Diálogo com a 
arquidiocese

De acordo com o verea-
dor Cristiano Vilas Boas(PT) 
em suas redes sociais, ocor-
reu nesta quarta-feira uma 
reunião na Câmara de Ma-
riana, com representantes 
da Arquidiocese de Mariana 
e da UFOP. Segundo Cris-
tiano, “ficou acordado pelo 
advogado da Arquidiocese, 
Dr. Anchieta, que ele pedirá 
a suspensão do processo por 
90 dias para que nesse prazo 
possamos chegar a um acor-
do entre as duas instituições”. 
Durante o prazo,  Universida-
de discutirá propostas, e uma 
reunião entre as instituições 
está marcada para o dia 07 de 
Fevereiro também na Câmara.

Crédito: JornalPonto Final
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Jésus Sinhá concedeu entrevista terça-feira (12)

Jesus Sinhá concede entrevista 
à rádio e ataca vereadores
Polêmica. Além das críticas, o ex-prefeito acusou José Jarbas por não prestar contas da FAMA.

DA REDAÇÃO

O ex-vereador e ex-presi-
dente da câmara de Mariana, Je-
sus Sinhá concedeu nesta terça-
feira (12) à Rádio Mariana FM 
uma entrevista, que abordou 
diversos assuntos, dentre eles a 

crise municipal, a política atual, 
a atuação dos vereadores e uma 
acusação à FAMA (Faculdade 
de Administração de Mariana) 
na pessoa do vereador e presi-
dente José Jarbas Ramos.

O entrevistado falou sobre 

a necessidade dos vereadores 
serem coesos e de auxiliarem 
o governo. “É importante ver 
aquela amizade, a ajuda ao 
prefeito, pra que futuramente 
possa-se tirar desse grupo um 
possível candidato a prefeito 
ou vice”, disse.

Jesus Sinhá falou ainda so-
bre a afirmação do vereador 
Jarbas na câmara, em que o 
mesmo confirmou que “60% 
dos funcionários do gover-
no são sem-vergonha”. “Zezé 
tratou os servidores mal, real-
mente tratou mal, chamando 
de vagabundo, sem vergonha. 
Disseram que quem tentou 
defender um pouco foi o ve-
reador Bambu e ainda sim ele 
disse que confirmava 60%, só 
que esse 60% tem que ser le-
vado a 100%. Quando ele fala 
assim não citando, não tendo 
a hombridade, a personalidade 
de citar ao menos alguns no-
mes, você atinge é 100% dos 
servidores”. 

Ainda sobre o assunto, Je-
sus completou: “Ele sabe que 
tem setores da prefeitura, saú-
de, educação que as pessoas 
as vezes tem hora pra chegar 
mas não tem hora pra sair e 
essas pessoas são as pessoas 
que movimentam a cidade de 
Mariana, em todas as áreas. Eu 
acho que faltou com o respeito 
e ele precisava ter uma manei-
ra diferente de pedir desculpa 
a essa população e eu nem sei 
se esses servidores vão querer 
isso, porque foi muito ruim. O 
Zezé tem todo o meu respeito, 
ele sabe disso, fui vereador com 
o pai dele. O Sr. Nêgo foi uma 
pessoa ótima, maravilhosa. Ele 
dificilmente faria isso, mesmo 
sendo considerado um verea-

dor da oposição”.
O ponto alto da entrevista 

se deu devido a acusação feita 
a Jarbas Ramos, enquanto di-
retor da FEMAR/FAMA. De 
acordo com Jesus Sinhá, no 
governo de Celso Cota, quan-
do a faculdade foi implantada 
na cidade, o vereador e diretor 
Jarbas deveria prestar contas 
de um convênio feito com o 
município no valor de R$80mil 
reais. “Ele tinha que prestar 
contas de que conseguiu levar 
nesse convênio 80mil reais da 
prefeitura, que se for corrigir 
hoje, tá em torno de 300mil. 
Nós vamos pedir ao prefeito 
pra ver, se ele não tiver feito 
essa prestação de contas, para 
o prefeito notificar ele [Jarbas] 
pra fazer a devolução desse di-
nheiro corrigido, porque ele é 
do município. Ele não cumpriu 

com as obrigações pelo o que 
me informaram e hoje como se 
presta contas de uma coisa de 
antes de 2004? Você vai falsifi-
car documentos? Então temos 
sim que acionar o Ministério 
Público para que o dinheiro 
seja devolvido”.

Ainda sobre edis, Sinhá 
afirmou que quando algum ve-
reador propagar mentiras em 
redes sociais ou imprensa, ele 
irá desmentir. “Tem vereador 
falando mentiras aí e é muito 
fácil pra mim quebrar a vidraça 
deles, porque eu estou lá den-
tro, tenho o documento dessas 
coisas todas. Alguns vereadores 
estão aí, não tem nem um ano 
de mandato, estão travestidos 
de candidatos a prefeito. Para 
com isso, mostra um trabalho a 
população primeiro pra depois 
colocar seu nome”, finalizou.
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afirmou que quando algum ve-
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falando mentiras aí e é muito 
fácil pra mim quebrar a vidraça 
deles, porque eu estou lá den-
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Nota de esclarecimento oficial da presidência 
da Fundação Educacional de Mariana - FEMAR

A Fundação Educacio-
nal de Mariana - FEMAR 
mantenedora da Faculdade 
de Administração de Maria-
na - FAMA através de seu 
Presidente Professor José 
Jarbas Ramos Filho vem há 
público esclarecer alguns 
pontos colocados em uma 
entrevista  hoje na Rádio 
Mariana por um represen-
tante do Governo Municipal 
Atual

Foi levantado questio-
namentos sobre possíveis 
erros na Prestação de Contas 
da FEMAR no ano de 2002 
e 2003 sobre o recurso no 
valor de oitenta mil reais re-
passados a Instituição dentro 
da legalidade pela Prefeitura  
com a devida aprovação da 
Câmara a época, recurso este 
em conjunto com o apoio 
incondicional do Saudoso 
Vereador José Jarbas Ramos 
tanto no campo financeiro 
alocando recursos como no 
campo do apoio Institucio-
nal como também o Saudo-

so João Ramos Filho e Celso 
Cota Neto, além do Colégio 
Providência e Sociedade Orga-
nizada, familiares e amigos  para 
a devida criação desta Vitoriosa 
Instituição de Ensino Superior.
Estes questionamentos em ou-
tro momento foram levantados 
e devidamente esclarecidos pela 
Instituição a época junto ao Mi-
nistério Público.

Cabe destacar que  a Fun-
dação tem o Parecer positivo da 
Auditoria Externa e  os atesta-
dos de Regularidade das Contas 
emitido pelo Ministério Público.

Toda e qualquer dúvida 
que pairar sobre a Prestação de 
Contas a Instituição está a dis-
posição para esclarecer através 
de sua Assessoria Contábil e 
Jurídica da Fundação junto ao 
Ministério Público.

Vale ressaltar o crescimen-
to exponencial da Instituição o 
que possibilitou a participação 
ativa dos seus entorno de cem 
profissionais e os mais de qua-
trocentos e cinguenta alunos 
que ajudam em muito no desen-

volvimento da Nossa Cidade 
e região, evitando que nossos 
munícipes tenham que en-
frentar estradas perigosas ar-
riscando suas vidas, impacto 
este, altamente relevante que 
atinge de forma singular  mi-
lhares de pessoas e suas famí-
lias de forma positiva.

A FAMA - FEMAR  é 
reconhecida pela sua Quali-
dade e Compromisso Social, 
destacado pelo Jornal Folha 
de São Paulo, premiada con-
secutivamente sempre pelos 
Jornais locais a exemplo dos 
Destaques Empresariais do 
Jornal Panfletus e Jornal Pon-
to Final, além claro da sua ex-
celente Nota dada pelo Minis-
tério da Educação - MEC nas 
Diversas avaliações efetivadas,  
e o claro Reconhecimento de 
toda a Sociedade.

Mais uma vez reafirma-
mos o nosso compromisso 
com a transferência e decên-
cia na condução da Gestão 
desta Nobre Instituição de 
Ensino Superior. Cabe ainda 

ressaltar que toda a Instituição 
se coloca à disposição do Minis-
tério Público para pontuar e es-
clarecer todo e qualquer assunto 
referente a Fundação Educacio-
nal de Mariana - FEMAR como 
nossa obrigação moral e legal.

Segue em anexo todos os 
documentos citados acima e 
alguns registros desta trajetória 
Vitoriosa da FAMA- FEMAR. 

Atenciosamente,

José Jarbas Ramos Filho

Presidente da FEMAR 

Veja os registros da Traje-
tória Vitoriosa da FAMA 

e a documentação que 
compõe a Nota Oficial
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Confraria Capim Canela lança a 
campanha “ O que a ENCHENTE 
destrói, a Confraria 
com ajuda de 
amigos constrói”

A Confraria Capim Cane-
la recebeu várias solicitações 
de moradores das cidades que 
foram atingidas pela enchen-
te, como essas cidades cola-
boraram e muito com a cidade 
de Mariana, quando ela mais 
precisou, não poderíamos ter 
outra atitude.

 A campanha começou no 
dia 5 de dezembro de 2017, e 
terminou no dia 8 do mesmo 
mês.

 Tivemos vários pontos 
de arrecadações, e consegui-
mos arrecadar 04 caminhões 
de donativos.

 Dentre os donativos, 
conseguimos, água, roupas, 
alimentos, colchões e móveis.

 A ideia foi de arrecadar 
alimentos para as cidades de 
Rio Casca, Santa Cruz do Es-
calvado, Lajinha, São Pedro 
dos Ferros, Santo Antônio do 

Grama e Urucânia.
   O resultado foi tão pro-

dutivo, pois com muita deter-
minação, força de vontade de 
todos os confrades envolvidos 
e com as diversas doações da 
cidade de Mariana entre outras 
cidades, conseguimos encher 
quatro caminhões em apenas 
três dias, desde o momento 
que iniciou se a campanha não 
parava de chegar pessoas de to-
dos os lugares com doações.

 E com bastante envolvi-
mento de nossos confrades 
tivemos colaborações com os 
carros nos bairros de Mariana 
recebendo doações, de várias 
pessoas e principalmente mui-
tas crianças também deram esse 
gesto tão bonito de doções.

  E no dia 08 de dezembro 
ás 6:30hr, no estacionamen-
to da Arena Mariana todos os 
confrades se reuniram para 

deslocar-se em direção às ci-
dades atingidas, com 04 ca-
minhões e três carros com os 
confrades.

 Não poderíamos jamais 
deixar de agradecer a Deus e 
todos que colaboram com a 
campanha,” O que as enchen-
tes destrói, a CONFRARIA 
com ajuda de amigos cons-
trói. 

 “É preciso amar as pes-
soas como se não houvesse 
amanhã”.

 Há momentos em que 
uma mínima atitude da nossa 
parte pode ser essencial para 
devolver a alguém a coragem 
e a força para continuar na 
caminhada da vida. Não nos 
furtemos em prestar nossa 
solidariedade a quem quer 
que seja. Somos todos irmãos, 
filhos do mesmo Criador.
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O trem tem capacidade para quase 300 pessoas.

Trem faz viagem entre Mariana e Ouro 
Preto e tem programação especial
Novidade. Entre esta quarta e o dia 23 de dezembro, o trem vai circular com decoração de Natal.

DA REDAÇÃO

O trem turístico que faz 
viagem entre as cidades de Ma-
riana e Ouro Preto, na Região 
Central de Minas, vai ter uma 

programação especial durante 
os dias que antecedem o Na-
tal. Entre esta quarta-feira (13) 
e o próximo dia 23, o trem vai 
circular com uma decoração es-

pecial.
São duas viagens por dia e 

as partidas são sempre às 19 ou 
às 20h30. Além do passeio pe-
las cidades históricas, um outro 
atrativo vai ser o papai Noel, 
que vai estar nas estações. Ela 
inclusive vai embarcar com as 
crianças e fazer o trajeto junto 

com elas.
O trem tem capacidade 

para quase 300 pessoas e as 
passagens para os vagões co-
muns custam R$ 46, se foram 
só de ida. Passagens de ida e 
volta custam R$ 66. No vagão 
panorâmico, a viagem de ida 
custa R$ 70 e ida e volta cus-

tam R$ 90.
Estudantes, idosos e crian-

ças entre 6 e 12 anos pagam 
meia entrada. Menores de 5 
anos não pagam. Moradores de 
Mariana e de Ouro Preto pa-
gam tarifa especial, desde que 
comprovem residência.Cartórios deverão declarar 

receitas a partir de janeiro
O Departamento de Receita 

da Secretaria de Fazenda infor-
ma aos titulares dos cartórios de 
Mariana que a partir do dia 1º de 
janeiro eles deverão declarar a re-
ceita dos serviços prestados por 
eles. De acordo com o Departa-
mento, desde julho de 2017 pas-
sou a vigorar no município a Lei 
Complementar 166/2017, que 
reorganiza a lista de atividades 
do Código Tributário Municipal 
em consonância com a Lei Com-
plementar Federal nº 157/2016, 
lei que altera as alíquotas de tri-
butação e dá outras providências.

O inciso I do artigo 48 dessa 
lei enumera os serviços sobre os 
quais incidirá o ISSQN (Impos-
to sobre os Serviços de Qualquer 
Natureza), trazendo no item 21 
os Serviços de registros públicos, 
cartorários e notariais. Os titula-
res dos cartórios deverão seguir 
o passo a passo do procedimen-
to para obter a declaração dos 
serviços prestados:
1º - Acesse o site da Prefeitura 
Municipal de Mariana : www.ma-
riana.mg.gov.br
2º - Clique em Portal do Contri-
buinte e em seguida Novo Livro 
Eletrônico;
3º - No menu “Acesso” clique 
em cadastrar-se para acessar o 
sistema;
4º - Após cadastrar-se entre em 
contato com o Departamento 
de Receita Mobiliária pelos te-
lefones (31) 3557-9079 ou (31) 

3558-6815 para que a chave de 
integridade seja gerada e encami-
nhada ao e-mail cadastrado;
5º - Agora você já tem usuário 
e senha cadastrados. Refaça os 
passos 1 e 2 e faça seu login.
6º - Clique no menu “Declara-
ções” e em seguida “Simplificada 
de serviços prestados”.
7º - Selecione a competência de-
sejada, forneça as informações 
dos serviços prestados, grave os 
dados.
8º - Em seguida, selecione no-
vamente a competência para en-
cerrá-la e gerar a guia de recolhi-
mento correspondente.

Esse procedimento deverá 
ser realizado mensalmente. Lem-
brando que a base de cálculo 
para apuração do imposto é o 
preço do serviço, excluída a taxa 
judiciária repassada ao Poder Ju-
diciário e que a alíquota é de 3%. 
Importante lembrar que deixar 
de escriturar os livros fiscais na 
forma e prazos legais gera multa 
de 400 UPFM (Unidade Padrão 
Fiscal do Município) segundo 
artigo 311 do Código Tributário 
Municipal, permitindo ainda que 
o lançamento do tributo devido 
seja realizado de ofício pela auto-
ridade tributária.

Para mais informações, pro-
cure o Departamento de Receita 
Mobiliária, localizada no prédio 
da Prefeitura ou ligue no 3557-
9079.
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¨volante

CAMARA DE MARIANA

O carro é símbolo da renovação da Volkswagen no país. 

Volkswagen Polo é eleito o 
carro do ano 2018 por júri
Campeão. Nova geração do hatch foi o grande vencedor da noite.

O Volkswagen Polo 
foi eleito o Carro do Ano 
2018. O anúncio foi feito 
na noite de segunda-feira 
(11) em um evento no es-
paço Vila Vérico, em São 
Paulo. A nova geração do 
hatch, lançada há poucos 
meses no mercado, foi 
eleita por um júri de 28 
jornalistas de todo o país a 
partir de uma lista de cin-
co finalistas, que também 
contava com Fiat Argo, 
Hyundai Creta, JAC T40 e 
Renault Kwid.

O carro é simbolo da 
renovação da Volkswagen 
no país. Ele é feito sobre 
a plataforma MQB, rece-
beu cinco estrelas no tes-

tes de segurança do Latin 
NCAP e é oferecido com 
três versões de motores 
(1.0 aspirado, 1.6 aspirado 
e 1.0 turbo) e duas de câm-
bio (manual de cinco mar-
chas e automático de seis). 
Os preços variam de R$ 
49.990 a R$ 69.190, sem 
considerar os opcionais. 
“O Polo é o embaixador 
da Nova Volkswagen. Um 
carro que trouxe novos 
padrões de segurança, tec-
nologia e conectividade”, 
André Senador, diretor de 
Assuntos Corporativos e 
Relações com a Imprensa 
da Volkswagen do Brasil.
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¨polícia
Mulher é furtada em frente a banco, 
mas bandido é reconhecido e preso
Autor do crime foi abordado duas vezes pela polícia.

DA REDAÇÃO

U m a  m u l h e r  f o i 
f u r t a d a ,  n a  n o i -
t e  d e s s a  t e r ç a - f e i r a 
( 1 2 ) ,  e m  f r e n t e  u m 
b a n c o ,  n o  C e n t r o  d e 
M a r i a n a .  O  b a n d i d o , 
n o  e n t a n t o ,  f o i  r e c o -
n h e c i d o  e  p r e s o .

A  v í t i m a  c o n t o u 
a o s  p o l i c i a i s  q u e 
s e n t i u  s e u  a p a r e l h o 
c e l u l a r  s e r  l e v a d o  d e 
b o l s o  q u a n d o  e n t r a v a 
n a  a g ê n c i a  b a n c á r i a  e 

q u e  o  a u t o r  d o  c r i m e 
t e r i a  f u g i d o  e m  d i -
r e ç ã o  à  U n i d a d e  P r i -
s i o n a l  d o  m u n i c í p i o . 
A  p o l í c i a  r e a l i z o u 
u m  p a t r u l h a m e n t o  e 
a b o r d o u  u m  s u s p e i t o 
e m  p r i m e i r o  m o m e n -
t o ,  m a s  n a d a  e n c o n -
t r o u .

O  m e s m o  s u s p e i t o , 
p o u c o  d e p o i s ,  f o i  n o -
v a m e n t e  a b o r d a d o  p e -
l o s  p o l i c i a i s  q u a n d o 

a n d a v a  e m  a l t a  v e l o -
c i d a d e  e  a p r e s e n t a v a 
e s t a r  n e r v o s o .  D e s t a 
v e z ,  o  c e l u l a r  f u r t a -
d o  f o i  e n c o n t r a d o .  O 
h o m e m  c o n t o u  à  p o -
l í c i a  q u e  h a v i a  e s c o n -
d i d o  o  c e l u l a r  e m  u m 
m u r o  e  h a v i a  r e t o r n a -
d o  p a r a  b u s c á - l o . 

O  c r i m i n o s o  f o i 
r e c o n h e c i d o  p e l a  v í -
t i m a  e  r e c e b e u  v o z  d e 
p r i s ã o . 

ROUBO

Entregador de pizzas tem baú de entre-
gas roubado no Santa Rita de Cássia

Um entregador de pizzas 
foi vítima de roubo na madru-
gada dessa segunda-feira (11) 
no bairro Santa Rita de Cássia. 
Ele iria entregar um pedido 
quando foi abordado por um 
homem.

Segundo a polícia, a vítima 
estava desconfiada do pedido e, 
por isso, guardou sua carteira 
ao se dirigir ao local. Ele con-
tou que, quando se aproximava 
do endereço, foi parado por um 
homem que anunciou o assalto. 

O criminoso usava uma 
máscara de Carnaval e ordenou 
que o baú com pizzas e um re-
frigerante fosse entregue. Uma 
máquina de cartões e R$ 73 em 
dinheiro também foram leva-
dos.

DA REDAÇÃO
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Confira as atrações do Natal de 
Luz 2017 desta semana
O Natal de Luz – Para Viver Mariana está imperdível! Participe você também das atrações deste grande 
evento. Confira a programação oficial completa e prestigie:

Dia 13 de dezembro 
(quarta-feira):
20h - Concerto de Natal 
com as bandas da Polícia 
Militar de Minas Gerais e 
Nossa Senhora de Lourdes, 
de Vespasiano.
Local: Praça Gomes Freire.
Dia 14 de dezembro 
(quinta-feira):
18h – Casa dos Presépios - 
Abertura da Exposição.
Local: Casa do Barão de 
Pontal, 50, Rua Direita.
20h - Recital de Natal com 
Canarinhos de Santana.
Local: Praça Gomes Freire.
Dia 15 de dezembro (sex-
ta-feira):
20h - Concerto com a Or-
questra Sinfônica de Betim 
e com o Coral da UNI-
MED, Betim.
Local: Praça Gomes Freire.
Dia 16 de dezembro (sá-
bado):
17h30 - Recital de Natal 
com o Coral Canarinhos de 
Santana.
Local: Capela de Santana.
20h - Cantata de Natal – 
300 Vozes – com os Coros 
de Mariana e convidados
Local: Praça Minas Gerais.
20h - Oratório de Natal – 
Coral N. Sra. do Rosário de 
Padre Viegas e convidados.
Local: Igreja Nossa Senho-
ra de Nazaré, Santa Rita 
Durão.
Dia 17 de dezembro (Do-
mingo):
11h: Banda na Praça.
Local: Praça Gomes Freire.
16h - Espetáculo “O Meni-
no que nasceu no Circo” – 
Palhaço Furreca.
Local: Praça Gomes Freire.
18h30 - Recital de Natal.
Local: Igreja de Nossa Se-
nhora Aparecida, Cabanas.
20h - Concerto de Natal 
com as bandas de música 
de Mariana.
Local: Praça Gomes Freire.

Dia 19 de dezembro (ter-
ça-feira):
19h30 - Concerto de Natal 
com a Orquestra Filarmô-
nica El Shaday e Coral Exô-
dus.
Local: Praça Gomes Freire.
Dia 20 de dezembro 
(quarta-feira):
20h - O Natal dos Quilom-
bolas com a comunidade de 
Santa Efigênia e Coral Tom 
Maior.
Local: Praça Gomes Freire.
Dia 21 de dezembro (quin-
ta-feira):
20h - Dança Natalina das 
Fitas da comunidade de 
Monsenhor Horta.
Local: Praça Gomes Freire.
21h - Show Natalino com 
artistas marianenses (Gil-
mar Veríssimo, Tony Primo, 
Toninho Banana, Fernando 
Costa e Uns e Outros).
Local: Praça Gomes Freire.
Dia 22 de dezembro (sexta-
feira):
20h - “Natividade – Orató-
rio de Natal”, apresentação 
coro cênico (Coral Nossa 
Senhora do Rosário de Pa-
dre Viegas e convidados) 
pelo centro histórico.
Local: Igreja de São Pedro.
Dia 23 de dezembro (sába-
do):
20h - Encontro de Folias de 
Reis de Mariana.
Local: Praça Cláudio Mano-
el.
20h - Recital de Natal com 
Canarinhos de Santana.
Local: Estação Ferroviária 
de Furquim.
20h – Oratório de Natal – 
Coral Nossa Senhora do 
Rosário e Conivdados.
Local: Igreja Nossa Senhora 
do Rosário, em Padre Vie-
gas.
21h – Folia do Menino com 
o Clube Osquindô.
Local: Praça Minas Gerais.
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As atividades da Ronda Escolar em 2017 se encerram dia 15.

Guarda Municipal e Demutran 
realizam ação em Bandeirantes 
Formação. O ensino das regras de trânsito nas séries iniciais é fundamental para aprendizado e formação 
de cidadãos conscientes.

DA REDAÇÃO

Na quarta-feira (6) a Ronda 
Escolar e Setor Educativo do 
Demutran realizaram na Esco-
la Estadual Cônego Mauro de 
Faria atividades lúdicas e edu-
cativas sobre Trânsito no Dis-
trito de Bandeirantes para os 
alunos da Educação Infantil, e 
uma palestra sobre Alcoolismo 
na adolescência para os alunos 
do 6º ao 9º ano.

Segundo o Coordenador 
da Ronda Escolar da Guarda 
Municipal, Marlon Arantes, na 
educação infantil foi desenvol-
vido o Projeto Transitolândia 
para a educação das leis de 

trânsito. As crianças junto aos 
seus pais confeccionaram os 
carrinhos de papelão para rea-
lizar a atividade.

O ensino das regras de 
trânsito nas séries iniciais é 
fundamental para aprendizado 
e formação de cidadãos cons-
cientes e responsáveis sobre os 
conceitos das leis de trânsito 
para um trânsito mais seguro.

Já a palestra sobre alcoo-
lismo na adolescência buscou 
criar um diálogo com os alunos 
sobre o uso da bebida alcoóli-
ca. Esclarecer seus riscos como 
levar a dependência, problemas 

de saúde, quanto familiar e so-
cial, e é importante estabelecer 
esse diálogo para conscientizar 
os jovens para que façam a me-

lhor escolha.
SOBRE O PROJETO - A 

Ronda Escola é uma iniciativa 
da Guarda Municipal de Maria-

na. O projeto tem como foco 
os alunos na faixa etária de 5 
a 14 anos. Segundo os ideali-
zadores, durante os encontros 
nas escolas são promovidas pa-
lestras sobre a temática, dicas e 
orientações quanto à preven-
ção do uso de drogas.

As atividades da Ronda Es-
colar em 2017 se encerram dia 
15 com sua participação nas 
atividades na Colônia de Fé-
rias realizada no Santo Antônio 
pela Secretaria de Educação e 
Desporto e voltam com o fim 
do recesso escolar.
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Neste mês, a Guarda Municipal de Mariana completa 16 
anos de criação, sendo instituída pelo ex-prefeito Celso 
Cota, em 2001.

Ex- prefeito de Mariana é 
homenageado em solenidade 
Legado. Juntamente com guardas municipais, Celso Cota teve seu trabalho na segurança pública 
reconhecido. 

DA REDAÇÃO

Na última terça-feira, 12, 
a Câmara Municipal realizou a 
solenidade da Comenda Legião 
Guarda Nacional em Maria-
na. Criado em 2016, o evento 
tem como objetivo reconhecer 
publicamente o trabalho dos 
agentes na segurança e defesa 
do município. A honraria ocor-
reu no Auditório do Instituto 
de Ciências Humanas e Sociais, 
ICHS/UFOP, e contou com a 
presença de dezenas de guar-
das municipais, vereadores, e 
representantes do executivo. O 
ex-prefeito de Mariana, Celso 
Cota, também foi homenagea-
do. 

 Promovida pelo poder 
legislativo marianense, a sole-
nidade cumpre a lei municipal 
nº 3117, de 2016, e ocorre pela 
primeira vez desde quando foi 
criada. Neste mês, a Guarda 
Municipal de Mariana com-
pleta 16 anos de criação, sen-
do instituída pelo ex-prefeito 
Celso Cota, em 2001. Em seu 
discurso, Cota reconhece o tra-
balho dos 150 agentes de segu-
rança como um legado que seu 
governo teve oportunidade de 
deixar para a cidade, e declarou 
que a comenda será jamais sairá 
de seu coração.

“A Guarda Municipal de 
Mariana sem, dúvidas nenhu-
ma, trouxe mais segurança aos 
moradores. Lembro-me da 
emoção de quando se formou 
a primeira turma. As mães per-
guntando se seus filhos cor-
riam risco, e os jovens vibrando 
com a oportunidade. No outro 
dia, saíram com o espírito aco-
lhedor e protetor que trazem 
dentro de cada um. Depois de 
16 anos, estamos aqui come-
morando. O decreto foi assi-
nado de forma muito correta e 
precisa”, avaliou Celso, que foi 

muito aplaudido. 
 Ao som da banda da Guar-

da Municipal, os guardas Fabia-
no da Silva Ornelas, Flamarion 
das Américas Roberto e Silva 
Júnior, João Paulo Felipe e  Re-
ginaldo Nascimento Antônio 
receberam as honrarias. Repre-
sentando os companheiros, o 
guarda João Paulo agradeceu a 
homenagem. “Esperamos fa-
zer tudo o que estiver em nos-
so alcance para contribuir com 
a constante evolução da Guar-
da Municipal em nos sistemas 
de segurança pública, colocan-
do nosso mais precioso bem, 
a vida, em risco, para proteger 
pessoas. Essa comenda não é 
somente minha, é de todos os 
guardas municipais, que neces-
sitam da valorização e respei-
to”, discursou. 

O Secretário de Defe-
sa Social, Braz Azevedo, está 
afastado de suas funções por 
motivos de saúde, e mandou 

uma nota, que foi lida durante 
a solenidade. De acordo com 
ele, o “brilhantismo nas ações 
e operações desenvolvidas pela 
guarda civil mostra os agentes 
estão altamente preparados 
para honrar suas posições nos 
órgãos que compõem o sistema 
nacional de segurança pública”. 
O secretário ressaltou também 
que apesar das limitações em 
relação aos equipamentos ne-
cessários, eles “ caminhamos 
em passos largos para suprir 
essa deficiência, na busca de 
um melhor atendimento a co-
munidade em toda extensão 
territorial de Mariana e distri-
tos”. 

Colocar os CRÉDITOS neste espaço 

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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¨esportes Por Aloísio Caburé

Camara

Realizado pela Acamar, que teve a participação de capoeiristas de 
8 Cidades de Minas.

Grupo de Capoeira FICAG Acamar 
realiza encontro Regional de Capoeira
Participação. O evento contou com a participação de cerca de 200 atletas. 

DA REDAÇÃO

  Mariana recebeu no último 
final de semana o encontro Re-
gional de Capoeira, realizado pela 
Acamar, que teve a participação de 
capoeiristas de 8 Cidades de Minas 
e a participação de mais de 200 
atletas.

Durante todo o sábado acon-
teceram várias apresentações, além 
da roda de capoeira no Jardim e 
danças folclóricas como o macule-
lê que abrilhantaram todo o dia na 
sede Social do Guarany.

Foram homenageados ainda 
aqueles que tem feito muito pelo 
esporte de Mariana e região.

O evento teve a organização 
de Tenila e Sebastião Aquino(Tu-
cá) e contou com o apoio de vários 
comercio de Mariana. 
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

O foco vai ajudar você a lidar com melhor 
com sua grana. Vida sentimental com 
altos e baixos, inclusive episódios de 
ciúme. Cuidado com o risco de acidente 
doméstico. Com sensibilidade afl orada, 
saberá se comunicar melhor em família.

Preste atenção para não cometer erros 
no serviço. Em relação aos seus projetos, 
será melhor guardar segredo por enquanto. 
Poderá viver confl ito no romance, com 
demonstrações de desconfi ança e ciúme. 
Modere seus instintos!

Tudo o que envolve pesquisa no trabalho 
estará favorecido. Não comente seus 
projetos com qualquer um. Relação séria e 
conquista protegidas. Pessoa do passado 
vai reaparecer. Procure resolver assunto 
antigo, pois o sucesso é certo!

Terá êxito ao encarar novo emprego ou 
assumir cargo diferente no serviço atual. 
Expresse mais seus sentimentos para não 
estressar a pessoa amada. Alguém mais 
velho vai agitar seu coração. Organize seu 
lar nas horas vagas.

Atividades em equipe favorecidas. Mas 
não perca a paciência se alguém não se 
comprometer: faça sua parte! Pessoa 
disputada vai mexer com suas emoções. 
Se já tiver compromisso, compartilhe 
novos interesses com seu par.

Renove suas metas profi ssionais e 
tome cautela com imprevistos em casa. 
Poderá receber boas notícias caso esteja 
sem emprego. Romance gostoso, com 
novidades e desejos quentes! Use a 
criatividade para resolver problema com 
grana.

Tome cuidado para não misturar carreira 
com assuntos pessoais. Poderá viajar a 
trabalho. Se estiver só, deverá aparecer 
alguém especial. Aprenda a ceder no 
romance. Vai ter vontade de fazer tudo do 
seu jeito em casa: controle-se!

Você estará com muito gás no serviço, 
mas precisará moderar sua impaciência. 
Clima de paquera com colega vai mexer 
com suas emoções. Atenção para tensão 
com seu par, caso tenha compromisso. Um 
amigo deverá decepcionar você.

Precisará redobrar o empenho para 
concluir tarefas profi ssionais. Chegou 
a hora de se afastar de amigos que lhe 
fazem mal. Reforce seus laços com sua 
alma gêmea. Espere ótimo entrosamento 
com fi lhos ou pessoas jovens.

Atrito com colega ou sócio não está 
descartado: use seu jeito prático para 
contornar essa situação. Astral de sedução 
em alta, portanto, reserve mais tempo para 
sua cara-metade. Atividades ao ar livre vão 
espantar o estresse.

Com criatividade, saberá resolver os 
imprevistos no serviço: basta manter sua 
concentração. Paquera agitada, já que seu 
charme estará acentuado. Uma viagem 
de estudos vai aumentar seu repertório: 
desfrute dessa chance!

Prepare-se para lucrar se lida com moda ou 
produtos femininos. Organize melhor suas 
ideias em relação à profi ssão. O ciúme 
deverá azedar romance ou conquista: 
seja mais racional. Familiar poderá lhe 
apresentar uma pessoa interessante.

Maria Vitória se revolta contra a associação 
da família com Teodoro e deixa a casa de 
Alzira. Lucerne incentiva Teodoro a dar uma 
chance para Felícia. Alzira proíbe que Celina 
mantenha relações com Maria Vitória. Tereza 
vai à Quinta e entrega um bilhete de Fernão 
a Delfi na. Fernão comemora a reação de 
Delfi na a seu pedido de aliança. Tomaso, 
Umberto e Nicola libertam Otávio da prisão. 
Lucinda insinua a Inácio que está grávida. 
Reinaldo, Tiana e Emília elogiam a voz de 
Carolina. Reinaldo é demitido do hospital e 
Justino o apoia. Maria Vitória procura Celeste 
Hermínia e descobre que ela é sua mãe.

Júlio pede uma nova chance a Antônia e diz 
que a ama. Mariazinha compra malas na loja 
de Pedrinho. Lígia fi ca chocada ao saber do 
envolvimento de Maria Pia com Malagueta. 
Antônia avisa a Júlio que, para fi car com ele, 
terá que abrir mão da sua carreira. Eric não 
acredita que Maria Pia tenha agido por amor a 
ele. Sabine pergunta a Lígia se ela sabia que 
a fi lha estava tendo um caso com o homem 
com quem ela estava se relacionando. 
Agnaldo e Sandra Helena decidem fazer uma 
trégua. Nina conta a Athaíde que Maria Pia 
visitou Malagueta na prisão. Dom pergunta 
a Mariazinha o que Sabine fez contra sua 
família biológica.
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Celeste explica a Celina que pediu que 
Alzira guardasse seu segredo para 
proteger Maria Vitória. Inácio encontra o 
falso bilhete da rádio escrito por Lucinda e 
acusa a esposa de manipulá-lo. Vicente e 
Olímpia se preocupam com o segredo que 
Conselheiro guarda de Celeste Hermínia. 
Inácio deixa a casa de Lucinda e ela se 
desespera. Inácio se abriga no cabaré de 
Lucerne. Moniz pede a José Augusto para 
alugar sua casa na Cidade do Porto. Moniz 
e José Augusto lamentam suas atitudes 
contra Mafalda. Lucinda exige que Justino 
revele o paradeiro de Inácio.

Lucinda discute com Emília por causa 
de Inácio. Celeste visita Maria Vitória na 
pensão de Nicota. Inácio faz reparos no 
cabaré e Felícia o admira. Eunice decide 
declarar a Reinaldo que não o ama mais. 
Celeste comenta com Conselheiro que 
acredita que o amor de Vicente pode fazer 
bem a Maria Vitória. Celina, Pepito, Balbina 
e Alzira defi nem um novo nome para sua 
geleia. Natália e Tomaso sonham com 
seu casamento e admiram a aliança de 
Alzira. Lucinda e Reinaldo trocam ofensas. 
Delfi na faz insinuações sobre Mafalda 
para José Augusto. Moniz afi rma que não 
quer mais saber de Fernão. Maria Vitória 
desconfi a de que a aliança encontrada por 
Natália seja de Alzira. Todos se divertem 
no Grêmio Cultural.

Vicente e Maria Vitória se aproximam e 
todos reparam. Alzira se revolta contra 
Maria Vitória e desabafa com Bernardo. 
Vicente declara sua paixão por Maria 
Vitória e a beija. Reinaldo procura Eunice, 
mas ela insiste em sua decisão de se 
afastar do médico. Lucerne aconselha 
Inácio. Lucinda exige que Gregório 
vigie Justino. Reinaldo orienta Inácio 
a conversar com Lucinda. Edgar pede 
Olímpia em casamento. José Augusto 
entrega a Tereza o registro ofi cial de seu 
reconhecimento como sua fi lha. Geraldo 
confronta Raimundo por causa de Nicota. 
Justino vai ao encontro de Inácio e 
Gregório o segue.

Tina e Anderson fi cam constrangidos um 
na frente do outro, e Samantha interrompe 
os dois. Tina sugere que Roney faça um 
clipe com sua música nova, e Palito aprova. 
Juca tem a ideia de fazer um novo aplicativo 
para a Balada Paz e Amor, e Jota e Ellen 
aceitam o desafi o. Anderson e Tina discutem. 
K1 incentiva K2 a esquecer Tato. Felipe 
conta a Lica que se envolveu com uma 
menina de outro Estado.  Felipe conversa 
com Guto sobre sua relação com Benê. 
Samantha confessa a Juca que gosta de 
Anderson. O aplicativo revela a sintonia 
entre Ellen e Jota. Kátia procura por K1.

Kátia pede perdão a K1 e afi rma que chamou 
a polícia para prender Roger. Fio sugere que 
Benê fale com Anderson para produzir sua 
nova música. Kátia pede que Dóris ajude 
K1 a voltar para sua casa. Benê, Samantha 
e Roney convocam Anderson para produzir 
suas músicas, e ele convida Moqueca para 
ajudar no trabalho. K1 se emociona com a 
homenagem de MB. Tina e Anderson se 
aproximam. Maria Eduarda e Gabriel chegam 
para ver a apresentação de Roney e Keyla. 
K2 provoca Tato, que admira Keyla no palco.

Roney se desespera com a revelação de 
Maria Eduarda. Samantha admira Lica no 
palco. Marta e Luís se empolgam com o 
projeto sobre a educação brasileira. K2 afi rma 
a Valdirene que conseguirá fi car com Tato. 
Keyla comenta com Tato que acredita que 
haja um mistério em torno de Gabriel. Maria 
Eduarda afi rma que Gabriel fez questão de 
conhecer Roney, e Josefi na apoia o namorado. 
Ellen e Jota se beijam. Tina e Anderson fi cam 
juntos. Tato se declara para Keyla. Lica e 
Samantha descobrem que têm afi nidades. 
Fio e Clara se divertem. Marta conversa 
com Dóris. Roney se aproxima de Gabriel, 
e Maria Eduarda e Josefi na se emocionam.

Roney conta para Keyla sobre Gabriel. Lica 
insinua para Clara que está gostando de 
alguém. Keyla fala com Tato que Gabriel 
pode ser seu irmão. Benê se preocupa por 
ter descoberto no aplicativo que é compatível 
com Juca e Guto ao mesmo tempo. Jota 
questiona Ellen sobre o relacionamento dos 
dois. Fio navega pela rede social de Clara. K2 
simula uma tontura e K1 se preocupa. Bóris 
conversa com os alunos sobre a proximidade 
do vestibular. Tato e Keyla percebem 
quando K2 fi nge passar mal. Anderson e 
Tina decidem reatar o namoro. Keyla acolhe 
Gabriel, que se diverte com Tonico. Roney 
se preocupa com a proximidade de Gabriel. 

Maria Pia avisa a Malagueta que irá esperá-lo 
fora da prisão. Antônia termina o namoro com 
Domênico. Malagueta diz a Maria Pia que 
todos pensam que Timóteo pegou os dólares. 
Mariazinha conta a todos que Sabine levou 
Dom para Genebra quando o achou na praia. 
Madalena acusa Sabine de ter roubado seu 
fi lho, e ela passa mal. Pedrinho avisa a Sabine 
que o quadro de saúde dela se agravou. Maria 
Pia fi ca tensa quando Madalena lhe avisa que 
recebeu uma intimação para depor no caso 
do acidente de Mirella. Malagueta é levado 
para o presídio. Eric pergunta a Malagueta se 
foi ele quem colocou os documentos sobre o 
acidente de Mirella em sua pasta.

Malagueta diz a Eric que confessará sua 
culpa à polícia. Lígia fi ca assustada quando 
Eric a questiona sobre o envolvimento de 
Maria Pia no acidente de Mirella. Lígia garante 
a Eric que Maria Pia não fez nada contra 
Mirella. Gabriel fi ca triste quando Douglas 
confi rma que a mãe não o procurou. Adriano 
avisa a Dom que Sabine terá que colocar um 
marcapasso no coração. Douglas comenta 
com Eric que vislumbra perspectivas positivas 
para o Carioca Palace. Luiza procura Bebeth 
para conversar. Antônia se surpreende ao 
chegar a casa e ser abordada por Júlio.

Luiza pergunta a Bebeth até quando ela 
fará Eric sofrer. Antônia confessa a Júlio que 
acha que não está preparada pra abrir mão 
da carreira em nome do amor que sente 
por ele. Pedrinho comenta com Arlete sua 
preocupação com a operação de Sabine. 
Tereza fi ca satisfeita quando Isabel revela 
que contará tudo o que aconteceu no dia do 
acidente de Mirella. Douglas pede a Xavier 
que não brinque com os sentimentos de 
Rúbia. Siqueira pede ajuda da Antônia para 
descobrir quem é o informante que trabalha 
na delegacia. Madalena se nega a visitar 
Sabine no hospital. Adriano avisa que Sabine 
teve uma complicação na cirurgia.

Na delegacia, Eric conta como Maria Pia 
aceitou gerar Bebeth a pedido de Mirella. 
Bebeth discute com Isabel e acusa a avó de 
Márcio de ter causado a briga dos pais antes 
de Mirella entrar no carro que a levou à morte. 
Siqueira pergunta a Maria Pia se foi ela quem 
provocou o acidente de Mirella. Lourenço 
pede ajuda a Douglas para consultar, nos 
arquivos do hotel, se Mariazinha e Lígia 
estavam no spa do Carioca Palace no dia do 
acidente de Mirella.

Bebeth volta a fazer doces, para a alegria do 
chef D’Ângelo. Douglas entrega a Gabriel um 
cartão-postal da mãe, dizendo que ela voltará 
para o Brasil. Cristóvão conta a Madalena 
e Dílson que Sabine despertou do coma. 
Sabine sugere a Dom que passe o Natal com 
a família biológica. Sandra Helena, Agnaldo 
e Júlio visitam Malagueta no presídio. Aníbal 
recebe uma intimação da polícia para depor 
no caso da morte de Mirella. Antônia participa 
com Nelito da festa de Natal da vila e se 
assusta ao ver Aníbal.

Celeste Hermínia relata a Maria Vitória 
como José Augusto a tirou de seus 
braços quando era bebê ao descobrir 
relação entre ele e Delfi na. Maria Vitória 
fala com Celeste sobre Mariana. José 
Augusto sente uma forte angústia. Fernão 
e Delfi na tramam contra José Augusto. 
Reinaldo conta a Eunice que foi demitido 
do hospital. Lucinda revela a Inácio que 
não está grávida como imaginou. Natália 
encontra a aliança de Alzira no pote de 
geleia que ganhou de Tomaso. Felícia 
sente a ausência de Teodoro no cabaré. 
Alzira procura por sua aliança. Celeste 
anuncia a Celina que Maria Vitória é sua 
fi lha.

K1 tenta convencer K2 a se afastar de 
Tato. Maria Eduarda pede para conversar 
com Roney. Gabriel se encanta com Keyla, 
que estranha a animação do rapaz. Keyla 
comenta sobre a obsessão de K2 por Tato. 
K1 registra MB perto de Moqueca e não 
gosta. K2 tenta provocar ciúmes em Tato. 
Todas as meninas fi cam curiosas com 
Gabriel. Clara descobre que Felipe está 
apaixonado por outra menina. Na Balada 
Paz e Amor, todos instalam o aplicativo 
feito por Jota e Ellen. Guto e Juca disputam 
Benê. Maria Eduarda revela a Roney que 
Gabriel é seu fi lho.

Justino percebe a presença de Gregório 
e disfarça. Geraldo pede ajuda a Helena 
para conquistar Nicota. Raimundo reclama 
de Geraldo com Isolina. Nicota sente 
falta de seu admirador secreto. Lucinda 
repreende Gregório e Leonor provoca o 
colega. Alzira afi rma a Bernardo que não 
gosta de ver Celina com Artur. Conselheiro 
sugere que Vicente peça Maria Vitória 
em casamento. Artur insiste que não é 
possível apresentar Celina à sua família. 
Maria Vitória devolve a aliança de Alzira. 
Bernardo fala sobre Maria Vitória e Celeste 
Hermínia com Teodoro. Delfi na conspira 
com Fernão. Irmã Assunção chega a 
Morros Verdes e Delfi na desconfi a.

Cido é atingido pelo tiro de Josafá e Rato 
encontra o avô de Clara. Sophia manda Gael 
chamar a polícia e levar Cido para o hospital. 
Mercedes se preocupa com Josafá. Renato 
leva Cido para a cirurgia. Duda teme que 
a polícia apareça em seu estabelecimento 
e não deixa Caetana sair para falar com 
Mercedes. Gael avisa a Clara sobre Josafá 
e ela vai com Patrick até a delegacia. Renato 
fala com Samuel sobre Cido e estranha a 
preocupação do psiquiatra com o motorista. 
Clara repreende Josafá por ter atirado na 
direção de Sophia. Clara ameaça Sophia 
para libertar Josafá e pede para Gael levá-
la para ver Tomaz. Renato afi rma a Clara 
que Gael está fi ngindo sua mudança de 
comportamento.

Clara decide testar Gael. Samuel tenta 
disfarçar sua preocupação com Cido. Bruno 
não gosta de saber que Raquel passará o 
Natal no Quilombo. Amaro ameaça contar 
que Sophia roubou no jogo de pôquer. Bruno 
e Nicolau estranham o depoimento de Cido. 
Rafael leva Laura para visitar o laboratório 
do hospital e a convida para jantar. Sophia 
avisa a Samuel que cobrará dele o que 
gastar com Cido no hospital. Clara pede para 
Patrick deixá-la sozinha com Gael. Lívia teme 
fi car sem Tomaz. Gael tenta violentar Clara 
e Patrick e Radu a salvam. Bruno prende o 
fi lho de Sophia. Tônia e Renato examinam 
Clara. Bruno manda Gael para o presídio. 
Clara aceita conversar com Renato. Gael é 
intimidado pelos presos.

Gael é agredido por outros detentos. Patrick 
pede que Clara abandone seu plano de 
vingança. Renato avisa a Sophia que Gael 
está em um presídio. Sophia implora que 
Gustavo a ajude a libertar o fi lho e Bruno ouve 
a conversa. Rosalinda pede para Juvenal 
visitar Estela. Amaral alerta Estela sobre a 
prisão do irmão, e ela decide ir para Palmas. 
Desirée procura Xodó, mas é dispensada 
e tenta se consolar com Juvenal. Cleo 
apresenta Mariano para Mercedes, que não 
gosta da proximidade dos dois. Sophia se 
aconselha com Vinícius e entrega a lista dada 
por Gael para Amaral. Renato se declara para 
Clara e garante ajudá-la em sua vingança.

Renato afi rma que ajudará Clara a conquistar 
Tomaz. Mercedes alerta Clara para tomar 
cuidado com sua vingança. Amaro procura 
Estela. Sophia humilha Estela e Lívia tenta 
consolar a irmã. Gael é destratado na prisão. 
Maíra e Desirée disputam Xodó. Renato 
confi rma que as despesas de Cido foram 
pagas por Sophia e fi ca intrigado. Samuel se 
despede de Cido e avisa que irá viajar. Renato 
comenta com Lívia que Sophia ajudou Cido. 
Rato reclama por Leandra falar de seu noivo. 
Laerte se declara para Duda. Aura é impedida 
pelos presos de visitar Gael. Samuel procura 
a Mãe do Quilombo. Renato sugere que 
Clara comece sua vingança por Samuel.

Renato explica a Clara por que ela deve 
começar seus planos por Samuel. A Mãe do 
Quilombo entrega um líquido para Samuel e 
explica como deve ser usado. Raquel vê o 
psiquiatra no Quilombo e estranha a presença 
dele. Leandra sugere que ela e as meninas 
do bordel façam um sorteio de amigo secreto 
e Laerte pede para participar. Samuel usa 
o líquido que conseguiu com a Mãe do 
Quilombo com Suzy. Tomaz fi ca encantado 
com o garimpo e reage ao ver as esmeraldas 
lapidadas. Clara e Josafá conhecem Tomaz. 
O menino se diverte com o bisavô. Clara dá 
um presente para Tomaz, que fi ca encantado. 
Lívia se surpreende quando vê Tomaz chegar 
com o presente de Clara.

Lívia repreende Renato por ter levado Tomaz 
para ver Clara e o proíbe de sair com o 
menino.  Clara decide convidar Samuel e 
sua família para um jantar em sua casa. 
Sophia fi ca furiosa com o presente de Clara 
para Tomaz. Bruno combina com Nicolau 
de enganar Tônia no Natal. Clara pede para 
Patrick acompanhá-la até a casa de Sophia. 
Nicácio reclama de Marcel. Juvenal se 
entristece ao ver Amaro na casa de Estela. 
Bruno chega ao Quilombo e beija Raquel. 
Diego convida Melissa para ir ao Jalapão. 
Laerte tenta descobrir mais sobre o passado 
de Duda. Gael sofre com saudades da 
família. Sophia exige que Clara leve embora o 
cachorro Cacau, que deu a Tomaz.



Jamais esqueceria da minha amiga Michelli Rezende 
(Vidraçaria Rezende), que aniversaria hoje, quinta-feira (14).
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O Natal chegando e nada mais justo que um lindo Neném 
Noel para representar a chegada da mais linda data do 
ano. Esse Noel lindo é o Álvaro, filho do nosso amigão 
Marcelo da Casa de Carnes e Cia. Mas não puxou o pai 
não viu? É lindo igual a mamãe Regiane. Parabéns pelo 
garotão. Deus abençoe!

A característica do melhor proficional  é  realizar um 
bom trabalho com simplicidade e sabedoria ,tudo o que 
faz se torna uma arte. Parabéns à Gislaine Mesquita, 
recepcionista colhedora  pelo exelente  atendimento. 
São os votos dos pacientes do Laboratório Claudino.

A vida fica mais leve quando se tem amigos. No 
último final de semana, encontramos com a turma na 
casa do nosso amigo Mercinho. Valeu galera!

Família (Padaria Lafayte) reunida em almoço 
comemorativo ao aninersário de nosso amigo Marcelo. 

Confraria Capim Canela mais uma vez sendo homenageado. 
Dessa vez pelo 6º Encontro Mariana Fest - Capoeira e Troca 
de corda 2017. Merecido como sempre!


